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КОММУНИСТОВ
Нынешний учебный год в 

системе политического обра
зования начался в обстановке 
всенародного политического и 
трудового подъема, вызванно
го решениями июльского 
(1978 г.) Пленума ЦК КПСС. 
На семинаре пропагандистов 

. были даны Методические со- 
'  веты по изучению материалов 

Пленума, доклада Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР тов. 
Л. И. Брежнева «О дальней
шем развитии сельского хо
зяйства СССР». На изучение 
этих материалов отводилось 
два занятия, которые проходи
ли в октябре. Активно, заин
тересованно проходили заня
тия в школах основ марксиз
ма-ленинизма Тоншаевского 

4  райпо (пропагандист Г. А. 
Киселев, секретарь партий
ной организации Л. П. Поздя- 
ева), колхоза «Путь Ленина» 
(пропагандист В. Н. Мараев, 
секретарь партийной органи
зации Д. В. Втюрин), совхоза 
«Вякшенерский» (пропаган
дист Е. А. Алексеева, сенре- 

i  тарь партийной организации 
П. А. Томаров) и ряде других. 
После изучения материалов 
июльского (1978 г.) Пленума 
ЦК КПСС началось изучение 

■^урса «Конституция развито
го социализма». Успешно про
ходит изучение материалов 
курса на 1978— 79 учеб
ный год в школах основ марк
сизма-ленинизма Пижемского 
леспромхоза, Альцевского тор- 

’ фопредприятия, Тоншаевского 
райпо, колхоза «Путь Лени
на», «Райсельхозтехники» и 
ряда других. Здесь партийные 
организации и их секретари 
постоянно анализируют поло
жение дел с учебой и свое
временно принимают меры, 
направленные на совершенст
вование организации полити
ческой подготовки кадров.

Но, к сожалению, так не 
везде. Нельзя считать нор
мальным положение дел с 
учебой в партийных организа
циях колхоза «Малокамен- 
ский», имени Кирова, имени 
Тимирязева, районного узла 
связи. Здесь надо секретарям 
совместно с пропагандистами 
детально разобраться и при
нять меры, направленные на 
ликвидацию допущенного от
ставания и улучшение работы 
школ основ марксизма-лени
низма.

8 декабря 1978 года отдел 
пропаганды и агитации провел 
семинар пропагандистов, в 
работе которого приняли уча
стие и секретари' первичных 
партийных организаций. Для 
присутствующих на семинаре 
была прочитана ленция «Вос
питание коммунистической 
нравственности и социалисти
ческой дисциплины труда». 
Ее прочитала учительница 
Пижемской средней школы 
Н. Т. Каргапольцева. Лектор 
областного комитета партии 
Ю. А. Афанасьев выступил с 
лекцией «Идеологическая 
борьба на современном этапе 
развития международных от
ношений». Заведующий отде
лом пропаганды и агитации 
райкома КПСС А. В. Мальцев 
дал методические советы па 
изучению темы «Социальное 
развитие и культура».

Были подведены итоги ра
боты школ основ марксизма- 
ленинизма и намечены пути 
дальнейшего совершенствова
ния политической подготовки 
коммунистов и беспартийных.

Секретарям партийных ор
ганизаций и всем, кто имеет 
отношение н организации 
учебы, надо всегда помнить, 
что хорошо поставленная уче
ба надров по овладению марк
систско-ленинским учением 
благотворно сказывается на 
решении задач, стоящих перед 
коллективами.

Коллектив работников Тон
шаевского прорабского участ
ка Хмелевицкой ПМК прово
дит работы по мелиорации 
земель в хозяйствах нашего 
района. Вместе со всеми ме
лиоративными работами зани
мается и тракторист Михаил 
Иванович Норкин.

Все лето он трудился на 
осушении торфяного место
рождения Икра, что в совхозе 
«Вякшенерский». Как прави
ло, сменные нормы выполнял. 
За хорошие показатели в ра
боте его портрет по итогам 
социалистического соревнова
ния за третий квартал занесен 
на районную Доску почета.

На снимке: М. И. Норкин.
Фото В. Втюрина.

В минувший вторник в рай- 
ветлечебнице состоялось со
вещание зооветспециалистов 
колхозов и совхозов района. 
С докладом «О ходе зимовки 
скота» выступила главный 
зоотехник райсельхозуправле- 
ния М. В. Гаврилина. Второй 
доклад «О выполнении плана 
профилактических мероприя
тий и сохранности поголовья 
скота» сделал главный вет
врач района В. К. Глухов.

В обсуждении поставленных

Т Р У Д Я Т С Я  НА С О В Е С Т Ь
В Пижемском лесхозе с на

ступлением заморозков замет
но оживилась работа по вы
возке леса из делянок. Вклю
чившись в борьбу за успешное 
выполнение социалистических 
обязательств, они в прошлом 
месяце добились неплохих 
показателей.

Наибольшее количество дре
весины вывез шофер В. А. 
Соловьев. Из плана 413 кубо
метров им доставлено к месту 
переработки 496 кубометров. 
Всего на три кубометра отстал 
от него водитель Л. А. Верши
нин, выполнивший ноябрьский 
план на 120 процентов. Со 
значительным перевыполнени
ем завершил месяц один из

лучших водителей предприя
тия В. П. Шалагинов. За мно
голетнюю работу без дорожно- 
транспортных происшествий 
и без нарушения трудовой 
дисциплины он награжден 
знаком «За работу без ава
рий» II степени. Достойный 
вклад в выполнение задания 
по вывозке леса внесли шофе
ры Б. А. Киселев, Б. Г. Чере
панов.

Не снижают своих темпов 
водители лесхоза и в текущем 
месяце. Они стремятся с пол
ной отдачей использовать 
каждый погожий час и день.

А. МОРОЗОВА,
экономист.

Идет
Н А Ш Л И

Ширтинская ферма, в кото
рой содержится дойное стадо, 
расположена на центральной 
усадьбе колхоза «Красная 
нива». Два коровника нахо
дятся недалеко друг от друга, 
что удобно для подвозки кор
мов и обслуживания скота. На 
старой, отжившей свой век 
ферме, трудится семь доярок. 
За ними закреплено более ста 
коров.

Этот год был годом низкой 
продуктивности для животно
водов хозяйства. Нет здесь ни 
одной группы, результат ко
торой был бы выше прошло
годнего. Ведь подвозимые кор
ма не так уж плохи, чтобы 
получать положительные ре
зультаты. По зимнему рацио
ну кормления на каждую ко
рову выдается три килограмма 
концентрированных кормов, 
15 килограммов силоса и не
ограниченное количество со
ломы, которая постоянно ре
жется и запаривается горячей 
водой.

В чем же причина низкой 
продуктивности? Где же мо
локо? Ведь в прошлом году 
доярки за 'одиннадцать меся
цев получили по 2256 кило-

зимовка скота
в ы х о д

граммов молока от одной ко
ровы, а в этом году всего 
1900 килограммов, что на 356 
килограммов меньше.

Огромную роль в получе
нии высоких надоев в прош
лом году сыграла кормовая 
свекла, которая вошла в ра
цион кормления, а осенью 
этого года ее не было. Небла
гоприятный летний период не 
дал возможности использовать 
луговые пастбища в полной 
мере. Хорошие травы больше 
притаптывались коровами, 
чем использовались в корм. 
Но все-таки главной причиной 
снижения надоев является то, 
что коровы старые, которые 
не способны давать хорошую 
продуктивность.

Правление и партийная ор
ганизация колхоза прини
мают меры по улучше
нию дойного стада. Хо
зяйством закуплено 80 те
лок черно-пестрой породы. С 
этого поголовья животноводы 
хозяйства надеются в даль
нейшем получать хорошие на
дои.

В. ЕВСТРОПОВ.

СОВЕЩ АНИЕ ЗОО ВЕТСПЕЦ И АЛИ СТО В
вопросов приняли участие 
зоотехник колхоза «Путь Ле
нина» Л. С. Долгих, зоотехник 
колхоза «Коммунар» В. В. 
Романов, ветфельдшер колхоза 
имени Свердлова Г. Е. Морд
вина, зоотехник колхоза име
ни Ленина Л. Н. Токтарова, 
зоотехник колхоза имени 
Тимирязева Т. И. Пьянкова, 
зоотехник колхоза «Малока-

менский» Ф. А. Ахмедьянов, 
зоотехник совхоза «Вякше
нерский» М. Н. Румянцева, 
зоотехник совхоза «Прогресс»
A. П. Чикишева.

В работе совещания принял 
участие и выступил с речью 
начальник районного управ
ления сельского хозяйства
B. И. Зубов.

М. ВАСИЛЬЕВА.

Н А  П У С К О В Ы Х  О Б Ъ Е К Т А Х  НАМЕТИЛИ, А НЕ ВЫПОЛНИЛИ
В своем выступлении на 

ноябрьском (1978 г.) Пленуме 
ЦК КПСС Генеральный секро- 

>  тарь ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев сказал: 
«Медленно улучшается поло
жение в капитальном строи
тельстве... До сих пор не уда
лось приостановить процесс 
распыления капитальных вло
жений по многочисленным 
стройкам. Увеличивается не
завершенное строительство. 
Бесполезно лежит на складах 
неустановленное оборудование 
стоимостью в несколько мил
лиардов рублей. Об этом гово
рилось не раз и не два. Но не 
видно, чтобы Госплан СССР, 
заказчики, строители чувство
вали ответственность за

омертвление капитальных вло
жений, оборудования и мате
риалов».

К сожалению, подобные
факты встречаются и в строи
тельных организациях нашего 
района. Ежегодно у нас на
мечают пустить в эксплуата
цию немало объектов. И еже
годно отдельные из них оста
ются незавершенными. Такая 
же картина вновь на ряде пус
ковых зданий наблюдается и 
сейчас. Стоит ли ходить дале
ко за примерами, когда на
виду у жителей районного
центра вот уже который год 
подряд ведется строительство 
Дома культуры. Намечалось, 
наконец-то, в третьем году 
десятой пятилетки пустить 
его в действие. Но не тут-то

было! Остаются до конца года 
считанные дни, а дел на объ
екте невпроворот. Если же за 
11 месяцев выполнили объем 
работ только на сумму около 
27 тысяч рублей из 124 ты
сяч рублей, предусмотренных 
планом на год, то разве смо
гут наверстать в такой корот
кий срок упущенное.

В эти декабрьские дни 
строители комплексной брига
ды В. И. Безденежных (в со
ставе четырех человек) зани
маются выполнением очень 
трудной и ответственной 
работы —  кровлей крыши, 
которая будет совмещенная. 
Им оказывают помощь работ
ники райисполкома. Морозы 
и ветры не очень-то благо
приятствуют успешному ходу

работ, да и кран «Пионер» еще 
подводит. Однако необходимо 
принять все меры для быст
рейшего завершения такого 
важного задания. Это даст 
возможность как можно быст
рее пустить тепло в здание, 
в связи с чем уже в зимнее 
время можно будет начинать 
штукатурные работы.

Что же все-таки помешало 
своевременной сдаче Дома 
культуры в эксплуатацию? 
Это и плохое обеспечение объ
екта необходимыми строймате
риалами, и распыленность 
кадров по объектам, слабое 
обеспечение механизацией.

По словам мастера В. Д. 
Вавилова, в настоящее время 
Дом культуры неплохо обес
печен материалами, большая

часть которых поступила в 
ноябре— декабре. Значит, ру
ководителям ремстройучастка 
сейчас нужно уделить особое 
внимание на организацию тру
да, на ход социалистического 
соревнования. Это поможет 
успешно осуществить меро
приятия, разработанные и 
принятые на декабрь, и зна
чительно облегчит работу 
строителей в дальнейшем. 
Только жаль, что эти меро
приятия не вывешены в бы
товке, расположенной около 
Дома культуры. Пора бы здесь 
обновить и боевой листок, в 
котором говорится об итогах 
работы за первое полугодие, 
хотя с того времени здесь 
мало что изменилось.

Т. ТОМАРОВА.
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За рулем лесовоза

Недалек тот день, когда в 
ваш дом зайдет счетчик и за
полнит на вас переписной 
лист Всесоюзной переписи на
селения 1979 г. Перепись 
начнется 17 января 1979 г. 
и будет продолжаться до 24 
января. Перепись населения 
проводится в целях получения 
точных данных о численности 
и составе населения, разме
щении его на территории 
страны.

Материалы переписи явят
ся важным источником дан
ных для разработки планов 
дальнейшего социально-эконо
мического развития страны и 
повышения уровня жизни на
рода, они станут яркой иллю
страцией огромных успехов, 
достигнутых нашим народом 
под руководством Коммунисти
ческой партии за годы Совет
ской власти.

В итогах переписи найдут 
отражение изменения в чис
ленности и составе населения 
за период претворения в жизнь 
решений XXIV и XXV  съездов 
нашей партии, выполнение 
планов первых трех лет деся
той пятилетки и реализации 
ее главной задачи — неуклон
ного подъема материального и 
культурного уровня советских 
людей.

Перепись будут проводить 
специально подготовленные и 
обученные счетчики путем 
опроса населения и записи 
сведений в списки проживаю
щих в помещении и в пере
писные листы.

ЦСУ СССР установило сле
дующий порядок проведения 
переписи: перед началом пе
реписи в течение пяти дней 
(с 12 по 16 января 1979 г.) 
счетчики проведут предвари
тельный обход всех жилых по
мещений на территории своего 
участка, а также помещений 
всех предприятий, организа
ций, учреждений, где может 
проживать или временно на- 

' ходиться население.
Во время обхода счетчик 

предупредит жителей о пред
стоящей переписи, в какое 
время удобнее для них зайти 
переписать живущих в дан
ном помещении.

Перепись начнется в 8 ча
сов утра 17 января. Счетчики 
будут проводить ее днем, а в 
необходимых случаях и вече
ром, и закончат работу 24 ян
варя.

В каждом помещении запи
сываются все проживающие 
в нем по состоянию на 12 ча
сов ночи с 16 на 17 января, 
включая и временно прожива
ющих. Из числа постоянно 
проживающих записываются 
также и временно отсутству
ющие.

Следовательно, если у  вас 
кто-либо находился в это вре
мя, то об этом нужно сказать 
счетчику. Ему необходимо 
сообщить также о всех лицах, 
проживающих в помещении, 
которые по состоянию на 12 
часов ночи с 16 на 17 января 
отсутствовали в месте жи
тельства и назвать причину 
(выехал в отпуск, находится 
в больнице, работал в ночной 
смене и т. д.).

В соответствии с утвержден
ным порядком переписи счет
чик сам определит, кто из них 
подлежит переписи в данном 
помещении.

Если во время посещения 
счетчиком квартиры кто-либо 
из переписываемых будет от
сутствовать, счетчик может за
полнить переписной лист со 
слов других членов семьи. 
Счетчику необходимо сооб
щить следующие сведения об 
этом человеке: фамилию, имя, 
отчество, пол, возраст (год, 
месяц и день рождения), со
стояние в браке, националь
ность, родной язык и язык 
народов СССР, которым сво
бодно владеет, образование, 
где учится, источник средств 
существования.

В случае, когда точные от
веты на вопросы переписного 
листа они дать не могут, 
счетчик посетит это помеще
ние повторно.

Лица, находящиеся на ле
чении в больницах, санатори
ях, отдыхающие в домах от
дыха (кроме однодневных), 
находящиеся в родильных до-, 
мах, проживающие в гостини
цах, домах колхозника пере

писываются в течение первого 
дня, то есть 17 января 1979 
года.

Перепись будет проводить
ся также в поездах дальнего 
следования и приравненных 
к ним поездах местного сооб
щения, на судах дальнего 
плавания, на вокзалах, при
станях, станциях, аэропортах.

В поездах перепись прово
дится в течение двух часов: с 
23 часов ночи 16 января до 
1 часа ночи 17 января (по 
местному времени). Пассажи
ры дальнего следования, ожи
дающие поезда, судна, само
лета или автобуса, переписы
ваются на вокзалах, станциях, 
аэропортах в течение трех 
часов: с О до трех часов ночи 
17 января (по местному вре
мени).

Важнейшая задача перепи
си —  полнота и точность уче
та населения. Перепись должна 
быть проведена так, чтобы не 
было ни одного пропущенного 
человека и чтобы никто не был 
учтен дважды.

Для обеспечения полноты 
учета населения и во избежа
ние двойного счета преду
смотрен ряд контрольных ме
роприятий.

С 27 по 31 января будут 
проведены контрольные обхо
ды с охватом 25 процентов 
жилых помещений в каждом 
счетном участке в городских 
поселениях и 25 процентов 
счетных участков в сельской 
местности с охватом в них 
всех без исключения жилых 
помещений.

На тех лиц, в отношении 
которых у счетных работни
ков возникнут сомнения в 
том, что они прошли перепись 
в месте, где Находились на 
момент счета населения, то 
есть на 12 часов ночи с 16 на 
17 января, будут составлены 
контрольные бланки.

Для предотвращения двой
ного счета предназначена 
справка о прохождении пе
реписи. Она будет выдаваться 
всем лицам, переписанным в 
помещениях в качестве вре
менно проживающих, а также 
всем переписанным в поездах

дальнего следования, на су
дах, вокзалах, станциях, в 
аэропортах, гостиницах, сана
ториях, больницах, родильных 
домах и других помещениях с 

' «подвижным» населением, а 
также тем, кто предполагает в 
период переписи или конт
рольного обхода, то есть с 17 
по 31 января 1979 г. выехать 
в какое-либо другое место 
хотя бы на один день.

Всесоюзная перепись насе
ления не связывается ни е 
какими административными 
мероприятиями, не затрагива
ет ни имущественных, ни 
личных интересов конкретных 
граждан. Она не связана так
же ни с вопросами прописки, 
распределения или использо
вания жилплощади, ни с ка
кими-либо другими подобны
ми вопросами.

Все собираемые при перепи
си сведения используются 
только для получения соответ
ствующих суммарных итого
вых показателей. При этом ра
ботникам переписи строго за
прещается сообщать кому бы 
то ни было содержание сведе
ний, записанных в перепис
ные листы.

Все ответы на вопросы пе
реписных листов записывают
ся счетчиками со слов опра
шиваемых, без требования 
предъявить документы в под
тверждение сообщенных счет
чику сведений.

Для проведения переписи 
на территории Горьковской 
области будет привлечено с 
учетом резерва свыше 12 ты
сяч человек. Эта многочислен
ная армия переписных работ
ников будет стремиться рабо
тать так, чтобы ни один жи
лой дом, ни одна квартира, ни 
одна семья, ни один человек 
не были пропущены.

Долг каждого гражданина 
пройти перепись, дать пра
вильные ответы на все вопро
сы переписного листа.
■ Всесоюзная перепись насе
ления —  всенародное дело!

Л. ВОСКОБОЙНИКОВ,
ет. экономист отдела переписи 

населения статуправления
Горьковской области.

Доброй славой пользуется 
в Пижемском леспромхозе во
дитель Николай Васильевич 
Ванеев. А снискал он эту сла
ву ударным трудом. Работая в 
автотранспортном цехе, он от
возит различные отходы от 
цехов предприятия. Его маши
на всегда бывает на ходу, тан 
как опытный шофер регуляр
но проводит профилактичес
кий ремонт.

В эти дни Николая Василь
евича можно увидеть за рулем 
лесовоза. Уже несколько лет 
подряд он помогает Пижем- 
скому лесопункту в вывозке 
древесины. Ежегодно успешно 
выполняет доведенные до него 
задания.

Честный труд Н. В. Ване
ева оценен по достоинству. Он # 
награжден орденом Трудового 
Красного Знамени. Высокую 
награду оправдывает само
отверженным отношением к 
возложенным на него обязан
ностям. В связи с пятидеся
тилетием со дня образования 
леспромхоза Николай Василь
евич был отмечен денежной 
премией.

Активное участие принима
ет умелый водитель в обще
ственной жизни: он избран 
депутатом в местный Совет. V W  
здесь старается сделать все от 
себя зависящее.

На снимке: Н. В. Ванеев.
Фото А. Эргле.

ПОСЛЕ С Л У Ж Б Ы -В  РОДНОЕ СЕЛО

Рязанская область. Колхоз 
«Доброволец» — одно из луч
ших хозяйств Шиловского 
района. Колхозники уже ра
портовали о досрочном вы
полнении планов трех лет пя
тилетки по всем основным по
казателям.

Одна из причин успеха—  
обеспеченность хозяйства кад
рами механизаторов, руково
дителей среднего звена. Прав
ление колхоза, партийная ор
ганизация, Инякинский сель
ский Совет уделяют много 
внимания воспитательной ра
боте с молодежью. „Только за

ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

последние несколько лет в 
родной колхоз после службы 
в Советской Армии возврати
лось около пятидесяти юно
шей. Многие из них заочно 
учатся в сельскохозяйствен
ных вузах и техникумах.

На снимке: председатель 
колхоза В. Ф. Розанов бесе
дует с вернувшимися в родное- 
село после службы в Совет
ской Армии Николаем Степи
ным и Николаем Кирсановым 
(справа).

Фото Ю. Дьяконова.
(Фотохроника ТАСС).

ЗАБОТА ОБолее 330 тысяч человек освобождено в нашей стране от тяжелого ручного труда за два года десятой пятилетки. Они теперь управляют механизмами. Почти для двух миллионов тружеников, занятых на производствах с повышенными шумами, вибрацией, запыленностью, рабочие места приведены в соответствие со строгими требованиями санитарных норм. Иными словами, трудовой процесс стал проходить в значительно улучшенных условиях.На охрану труда и социально-оздоровительные мероприятия в десятой пятилетке государством выделено около 15 миллиардов рублей. Промышленность страны выпускает все более удобные и безопасные машины и механизмы, автоматика помогает предотвращать производственный травматизм.Хорошо иллюстрируют эффективность этой работы в сельском хозяйстве новые машины, показанные на те-
2

С Е Л Ь С К О Мматической выставке «Охрана труда-78» на ВДН Х СССР. Среди них трактор Т-25А1 с кабиной, оборудованной системой очистки воздуха от токсичной пыли, что необходимо, например, при внесении в почву некоторых удобрений и ядохимикатов. Автоматизированный самоходный опрыскиватель с дистанцион- , ным управлением АТОС-0,5 высоко оценят овощеводы: работающий с ним механизатор будет находиться вдалеке от зоны распыления вредных веществ. Измельчитель кормов «Волгарь-5» оборудован приспособлением, автоматически отключающим двигатель, если случайно при загрузке агрегата возникнет опасность травмы для работника фермы. Средства механизации для мелиораторов и заготовителей, работников лесного хозяйства и ремонтников, сконструированные с учетом рекомендаций специалистов охраны труда, непременно содержат устройства, облегчающие труд, делающие

Т Р У Ж Е Н И К Еего более комфортным.Некоторые из этих машин уже выпускаются промышленностью, другие —намечены к серийному производству в ближайшие два—три года.Можно изучить на выставке и конкретный опыт улучшения охраны труда работников сельского хозяйства, накопленный на местах. На 37 процентов, например, сокращено число случаев производственного травматизма всего лишь за два последних года в колхозе имени Лопатина Львовской области. Ученые Литовской сельскохозяйственной академии помогли целому району республики — Скоудасскому — в короткий срок резко сократить количество профессиональных травм и заболеваний. Таких примеров немало.Этот опыт, безусловно, будет полезен работникам и других служб охраны труда в сельском хозяйстве.(Корр. ТАСС).
14 декабря 1978 г.
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ОВДРИКЦ”

Сколько раз навершины крутыеКомсомолв наступление шел!И опять говорятмолодые:„Запишите меняв комсомол!"В. к о т о в
Валерий Втюрин работает 

фотографом в районном Доме 
быта. Всего лишь год трудит
ся он на этом предприятии, но 
за такой короткий срок успел 
завоевать любовь и уважение 
коллектива. Фотограф Валерий 
Втюрин заслужил признатель
ность и как хороший мастер, 
и как активный комсомолец,, 
и как замечательный общест
венник.

Все очень просто в его био
графии: отслужил в армии, 
работал в редакции фотокор
респондентом, сейчас— в Доме 
быта. Трудится он добросо
вестно, с комсомольским за
дором и огоньком. Сейчас, 
когда Валерий один на весь 
район, работать приходится 
не покладая рук. Приезжают 
фотографироваться . отовсюду: 
из Буреполома и Ошминского, 
из Шайгино и Вякшенера. По 
вторникам фотограф работает 
на Пижме, а в остальные дни 
— на своем обычном месте в 
Тоншаеве. Часто Валерий

Втюрин делает выезды на пред
приятия и в колхозы. Весной, 
когда наступает пора вруче
ния паспортов десятиклассни
кам, едет в школы.

Ударный труд и успехи 
Валерия не остаются незаме
ченными в родном коллекти
ве. Комсомолец (неоднократно 
награждался Почетными гра
мотами и премиями. А не
давно за досрочное выполне
ние социалистических обяза
тельств Валерию Втюрину 
была предоставлена бесплат
ная туристическая путевка 
по городам Советского Союза:

И Валерий старается по воз
можности помочь людям, как 
можно быстрее и качественнее 
сделать фотографии. А заказы 
все поступают и поступают.

Так по-ударному трудится 
фотограф Валерий Втюрин. И 
своих геушов комсомолец сни
жать не собирается.

На снимке: В. Втюрин.
Фото Т. Поплаухиной.

П О Т Р У Д И Л И С Ь  НА С Л А В УДостойную встречу наступающему Новому году приготовила комсомольская организация Шайгипской средней школы. Сейчас, подводя итоги уходящего года, комсомольцы могут с уверенностью сказать, что потрудились они на славу.Сразу же после окончания учебного года у комсомольцев школы началась пятая трудовая четверть. Учебный фронт сменился фронтом трудовым. \Первыми трудовой семестр открыли учащиеся девятых классов. Они работали в пионерском лагере, в подсобном хозяйстве, на строительстве новой столовой для школы, в МПМК, в колхозе. Эстафету девятиклассников продолжили комсомольцы других классов. За летние каникулы на трудовом фронте нашими комсомольцами было совершено много нужных и хороших дел.Отлично потрудившись, ребята хорошо начали и новый учебный год. В начале учебного года школьники ударпо работали на полях подшефного колхоза имени Кирова. Они убирали картофель и лен. Тон в работе задавали комсомольцы: устраивали соревнования по качеству и количеству уборки, подбадривая и подгоняя остальных. Несмотря на неблагоприятные погодные условия, ребята оказали большую помощь подшефному колхозу.Но наши комсомольцы умеют не только хорошо работать, но и хорошо отдыхать. Они организуют интересные мероприятия, тематические вечера, вечера отдыха. За этот учебный год в школе прошли «Вечера старшеклассников», «Осенний бал», «Вечер этики и эстетики», юбилейный вечер «Комсомол — наш друг надежный», посвященный 60-летию Ленинского комсомола.Вечер, подготовленный ко дню рождения ВЛКСМ, надолго останется в памяти комсомольцев. Это был отчет

нашей комсомольской организации об учебе п работе. Отчитывались члены комитета, ответственные по секторам, комсорги классов. На собрании подвели итоги со циалистического соревнования среди комсомольских групп, и первое место было присуждено группе 10 «а» класса.А  совсем недавно у нас в школе прошел вечер, посвященный именинникам. Всю свою выдумку, фантазию и энтузиазм комсомольцы приложили к тому, чтобы интересно и запоминающе провести этот вечер. Он стал большим и ярким праздником для ребят и надолго оставит о себе память. Именинникам на этом вечере, как на настоящем дне рождения, были вручены подарки. Правда, не совсем обычные —музыкальные. Ребята подготовили и поставили для виновников торжества концерт. Ответственные за вечер провели викторины, игры, КВН. Вечер удался на славу и прошел очень весело и интересно.И здесь, в организации и проведении этих культурных мероприятий, решающую роль играют комсомольцы, комсомольская организация школы. Вообще комсомольцы в нашей школе, да, наверное, и в других школах являются заправилами хороших дел, интересной комсомольской жизни.В настоящее время в Шай- гинской средней школе идет подготовка к Новому году. Уже полностью распределены обязанности ответственных за елку, в классах готовятся новогодние газеты, концерты, сценарии. В открывшейся мастерской Деда' Мороза ребята изготовляют новогодние украшения, костюмы.В новом году комсомольская организация Шайгин- ской средней школы приложит все усилия, чтобы еще интереснее и содержательнее сделать жизнь школы.Е . П О Л У Д Н Я К О В А .

В С Е Г Д А  В
Немногим более четырех 

месяцев прошло с тех пор, как 
в районном Доме культуры 
возобновил свою работу моло
дежный вокально-инструмен
тальный ансамбль «Смятение».
За этот короткий срок ан
самбль дал около двух десят
ков концертов как на сцене 
районного Дома культуры, так 
и на сценах сельских клубов.
В частности, ансамбль побы
вал в Вякшенере, Больших 
Селках, Ширте, Березятах, 
Ошарах, Шайгино...

В ансамбле 6 участников—  
Мария Головлева, Валерий Ты- 
ринов, Виктор Евстропов, Ва
лерий Гребнев, Василий Ежов. 
Творческую работу вокально- 
инструментального ансамбля 
возглавляет молодой препода
ватель Тоншаевской музы
кальной школы Сергей Маль
цев.

С большими трудовыми ус
пехами подходит и новогод
ним праздникам комсомольско- 
молодежный коллектив Пи- 
жемского филиала Шахунской 
художественной фабрики. 
Комсомольцы и молодежь, ко
торые трудятся здесь, освоили 
еще несколько видов новой 
продукции.

Именно молодым работни
кам фабрики было доверено 
выпускать новый вид суве
нирных салфеток, посвящен
ных московской Олимпиаде- 
80. На малых станках комсо
мольцам поручено выпускать

П Р О Ш Л ОВ 10 «б» классе Пижемской школы прошло комсомольское собрание «Организуй себя».Комсорг класса Наташа Аржанова сделала интересный доклад и прочитала правила, выполняя которые ребята

ПОИС К Е
ВИА «Смятение» не огра

ничивается сольными концер
тами. Часто он бывает в твор
ческих поездках вместе с 
агитбригадой районного Дома 
культуры.

Репертуар молодежного ан
самбля разнообразен. В нем 
и военно-патриотические, и 
лирические песни, и граждан
ственные.

В настоящее время вокаль
но-инструментальный ан
самбль «Смятение» готовит 
новую программу для ново
годнего вечера. Зрители смо
гут посмотреть ее в районном 
Доме культуры и услышат по
пулярные эстрадные песни и 
песни советских композиторов 
в исполнении солистов ансамб
ля Валерия Тыринова, Викто
ра Евстропова, Марии Голов
левой.

полупледы для диванов и кро
ватей, а на больших станках 
— покрывала на кровати и
кресла.

Со своим заданием номсо- 
мольсно-молодежный коллек
тив справился успешно.

Замечательно трудятся и 
хорошо справляются с планом 
комсомольцы Галина Кулико
ва, Людмила Маковеева, Ольга 
Шишманова, Людмила Морозо
ва, Рита Елсукова.

Первые партии пледов и 
покрывал поступили в торго
вые точки области.

Л. БАКШАЕВА.

С О Б Р А Н И Есмогли бы улучшить свои результаты в учебе.Затем рассказывали ребята, сколько времени они тратят на приготовление уроков. Был рассмотрен режим дня, обязательный для десятиклассников. Л. ТОТМИНД.

Л. ВОЛЬСНАЯ.

К ОЛИМПИАДЕ-80

В РОДНОМ КОЛХОЗЕ

Владимир Перевалов этой 
весной закончил десять клас
сов в Шайгинской средней 
школе. А уже в июле, сразу 
же после сдачи экзаменов, по
шел работать в родной колхоз 
имени Кирова. Всю страду он 
провел за штурвалом комбай
на. Для всех механизаторов 
колхоза, а значит, и для Вла
димира, важнейшей задачей 
этого лета было вовремя и без 
потерь убрать урожай. К  В. 
Перевалов достойно, с честью 
выдержал это испытание. В 
напряженные дни борьбы 
за хлеб Владимир не отставал 
от своих старших товарищей.

Правление колхоза вырази
ло комсомольцу Владимиру 
Перевалову благодарность за 
добросовестный труд.

На снимке: В. Перевалов.
Фото Т. Поплаухиной.

БРИГАДИР

Светлана Миронова работа
ет бригадиром полеводческой 
бригады в колхозе «Комму
нар». В это хозяйство Светла
на приехала весной после 
окончания агрономического 
техникума. Молодой специа
лист добросовестно трудится, 
вкладывает в свое дело энер
гию и энтузиазм молодости, 
огонек и комсомольский за
дор. За сравнительно короткий 
срок девушка заслужила лю
бовь и уважение комсомоль
ско-молодежного коллектива, 
старших товарищей.

Светлана Миронова не 
только хорошая работница, но 
и активная общественница. 
Она участвует в комсомоль
ской жизни, в субботниках и 
воскресниках. Особенно актив
но проявила себя на воскрес
нике по уборке зерновых.

Недавно Светлана была на
правлена колхозом для повы
шения квалификации в Горь
ковский агрономический дом 
при сельскохозяйственном ин
ституте.
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Н а м  п и ш у тРАЗГОВОР ПО ДУШАМ
Успешное выполнение по

становления ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР от 22 де
кабря 1977 года «О дальней
шем совершенствовании обу
чения, воспитания учащихся 
общеобразовательных школ и 
подготовки их к труду» во 
многом зависит от того, на
сколько родители оказывают 
помощь школе, насколько 
правильно школа организует 
работу с родителями. Формы 
работы с родителями различ
ны. Одной из них является 
проведение родительских соб-. 
.раний, на которых решается 
задача родительского всеобуча.

Учительский коллектив Бу- 
реполомской средней школы 
организовал выездное роди
тельское собрание в поселок 
Шерстки.

Вниманию родителей был 
представлен доклад «Роль ро
дителей в воспитании у детей 
вежливости и скромности». 
Учительница А. П. Пинаева 
рассказала о значении воспи
тания этих прекрасных ка
честв и об основных направ
лениях воспитания. Слова Ан

тонины Поликарповны воспри
нимались родителями с инте
ресом еще и потому, что Ан
тонина Поликарповна всей 
своей жизнью и учительской 
работой являет пример вежли
вости и скромности. Выступ
ления родителей на собрании 
были достаточно критичными, 
были высказаны в доброжела
тельной форме пожелания в 
адрес школы.

Директор школы А. Я. Та
таринов напомнил родителям 
памятку, которая является 
руководством к действию для 
каждого взрослого человека, 
имеющего отношение к воспи
танию. После этого состоялся 
сокровенный разговор клас
сных руководителей с родите
лями учеников своего класса. 
Вели беседы с родителями и 
воспитателями групп продлен
ного дня. Думается, что про
веденное собрание поможет 
родителям глубже осознать 
свою ответственность перед 
страной в вопросе воспитания 
подрастающего поколения.

Д. АГАЛАКОВА, 
завуч школы.

П Р О Ш Е Л  С Б О Р
В минувшую субботу в 

группе продленного дня пятых 
классов Лесозаводской вось
милетней школы прошел сбор 
на тему «Да здравствует 
дружба народов!» На этот
сбор нас пригласила учитель
ница Галина Алексеевна Лоба
нова. На сборе присутствовали 
родители —  представители 
различных профессий: рабо
чий,, тракторист, библиотекарь, 
учитель, врач, повар, шофер,
кондитер...

Торжественно начался сбор. 
Учащиеся в парадной пионер
ской форме выстроились з 
ровную шеренгу. Под дробь 
барабана и звуки горна в 
класс вошли знаменосец и 
члены совета отряда. Звень
евые четко сдали рапорта 
председателю совета отряда 
Ларисе Клешниной. Сбор от
крылся отрядной песней «По 
долинам и по взгорьям». За
тем слово было предоставлено 
родителям. Мы рассказали ре
бятам о наших профессиях, о 
нашей работе. Школьники 
слушали нас с большим инте
ресом, задавали много вопро-

Ц Е Н А  П Ь
6 декабря 1978 года на 

станции Буреполом в красном 
уголке дома дорожного мастера 
состоялся товарищеский суд 
над монтером пути Сергеем 
Николаевичем Мальцевым.

В течение 1978 года он 
постоянно нарушал трудовую 
дисциплину, совершал прогу
лы, пьянствовал. За 11 меся
цев работы в дистанции пути 
Мальцев совершил 8 прогулов.
Он дважды наказывался Ко- 
тельничским отделом внут
ренних дел за нахождение в 
медицинском вытрезвителе.

1 ноября этого года Маль
цев был задержан сотрудни
ками Нижем ского отделения 
милиции за скандал, устроен
ный на улице Кооперативной 
в поселке Пижма, и оштрафо
ван на 10 рублей.

Однако никакие меры— ни 
выговоры, ни замечания това-

сов. Большая часть вопросов 
досталась на долю повара 
Людмилы Чикишевой, которая 
показала практическую часть 
приготовления некоторых 
блюд. Людмила, в свою оче
редь, тоже спрашивала ребят 
о правилах приготовления не
которых блюд. Дети с удоволь
ствием и правильно отвечали 
на вопросы о приготовления 
таких блюд, как жареный 
картофель, гуляш, компот...

Затем прозвучал монтаж 
«Защита профессий». Чисто 
и звонко звучали голоса на
ших детей:
' Мы обещаем отлично учиться 
Ударно трудиться,

по-ленински жить, 
Чтоб сменой своею могли мы 

гордиться. 
Чтоб славы героев

достойными быть! 
В конце сбора пионеры по

строились на заключительную 
линейку. Мы попрощались с 
ними, но ненадолго. Мы будем 
ждать их у себя на производ
стве, в цехах, где-наши ребя
та своими глазами увидят наш 
труд. РОДИТЕЛИ УЧАЩИХСЯ.

Я Н С Т В А
рищей по работе, ни неодно
кратные предупреждения ми
лиции —  не дали результа
тов. Мальцев продолжал пьян
ствовать, устраивать прогулы. 
От его пьянства страдал не 
только коллектив Котельнич- 
ской дистанции пути, но и 
семья. В нетрезвом состоянии 
он оскорблял жену, угрожал 
ей побоями...

Остановить распоясавшегося 
монтера мог только суд кол
лектива.

Товарищи по работе строго 
осудили С. Н. Мальцева за 
пьянство и совершенные про
гулы.

Товарищеский суд объявил 
С. Н. Мальцеву общественный 
выговор с опубликованием в 
печати.

А. СКУРИХИН,
председатель товарищеского 

суда.

В Тоншаевском детском садике. Воспитатель Л. Б. Разумова проводит занятия в подготовительной группе. Фото Т. Поплаухиной.
В Ц Е Н Т Р Е  В Н И М А Н И ЯМногообразна работа Советов. Одним из важнейших вопросов, которые приходится решать Советам — вопрос об охране природы.За последнее время в нашем государстве издано ряд законов: закон о земле, оводе, недрах, лесах, о здравоохранении, законы союзных республик об охране природы и другие документы, относящиеся к данной проблеме. В основном Законе новой Конституции СССР впервые выражены вопросы охраны природы. В частности, статья 18 гласит: «В интересах настоящего и будущих поколений в СССР принимаются необходимые меры для охраны и научно обоснованного, рационального использования земли и ее недр, водных ресурсов, растительного и животного мира, для сохранения в чистоте воздуха и воды, обеспечения воспроизводства природных богатств и улучшения окружающей человека среды».Нет такой отрасли в народном хозяйстве, которая в какой-то мере не использовала бы природные богатства для производства своей продукции. От Советов очень много зависит, как будут использованы эти богатства на благо народа.Сельские и поселковые Советы за последнее время на своих сессиях обсуждали вопросы по исполнению закона об охране природы и приняли соответствующие решения. Так на сессии Одош- нурского сельсовета обсуждался вопрос «Охрана н рациональное использование земли в коопхозе «Одошнур- ский», на сессии Тоншаев- ского поссовета —вопрос «Об усилении охраны природы а улучшении использования природных ресурсов на территории поссовета». Этот же вопрос обсуждался на сессии Ошминского и других сельсоветов.Районный Совет не раз обсуждал вопрос охраны природы па заседании исполкома. В некоторых колхозах и совхозах не засеваются пустующие земли придорожных полос и свободных приусадебных участков, на которых размножаются сорняки. Не строятся очистные сооружения в поселке Буреполом и в Альцевском торфопредприя- тии. На всех животноводческих фермах запущены навозохранилища, вследствие чего навозная жижа стекает в речки, загрязняя и отравляя их. Не выполняется план

строительства водоемов в районе; на Тоншаевском фанерном заводе и отделении «Райсельхбзтехника» отработанные нефтепродукт! не собираются в емкости и не сдаются, а производится их спуск в речки. В колхозных и совхозных лесах захламленность; озеленение населенных пунк-
Ч е л о в е к  

и п р и р о д атов нос. Пижма, с. Ошмигт- ское и многих деревень производится неудовлетворительно, недостаточно проводится уход и охрана за посаженными деревьями; на центральных усадьбах колхозов и совхозов не создаются парки и скверы. Отмечены и многие другие нарушения по охране природы, которые получили отражение в решениях сессии и исполкомах районного, поселковых и сельских Советов народных депутатов. Хорошую заботу о лесе проявляют работники Пижемского лесхоза с их лесничествами. Они любовно сажают и выращивают леса. Только за два последних года насажено сотни тысяч саженцев на площади 840 гектаров.В благосостоянии человека немаловажную роль играет приусадебный сад личного хозяйства, в котором выращиваются ценные продукты питания — яблоки, малина, смородина, земляника. Но сад дает не только продукты, но и украшает усадьбу, улицу и в целом поселок. И таких садов появляется все больше п больше. В этом большая заслуга исполкомов сельских и поселковых Советов. Их депутаты каждую осень собирают заявки на саженцы по своим округам, организованно завозят и обеспечивают саженцами своих избирателей. Здесь особенно активно проводится работа в Шайгинском поселковом Совете, Одошнурском, Кувербском, Ошминскомсельсоветах, где распространяются сотни саженцев. Большую активность проявляют депутаты и Тоншаов- ского поссовета А. А. Зайцева, А. Ф. Кондратьева, М. К. Мирянгина, А. Д. Долгих и многие другие.Исполкомы сельских и поселковых Советов широко привлекают к работе по -охране природы общественность, организации Всероссийского общества охраны

природы, членов которых в районе 9410 человек. 186 че-‘ ловек числится общественными инспекторами охраны природы, охотничьей, рыболовной, водной инспекции и лесной охраны. 57 предприятий, организаций, учреждений, все колхозы и совхозы являются коллективными членами общества охраны природы. Но у нас есть еще немало случаев халатного отношения и нарушений закона об охране природы в РСФСР должностными лицами и отдельными гражданами. Часть их остается безнаказанными.Мы должны усилить ответственность за нанесенный природе вред. Поэтому исполкомам необходимо периодически обсуждать вопросы охраны природы на исполкомах и сессиях и постоянно проверять выполнение этих решений.Статья 67 Конституции СССР говорит: «ГражданеСССР обязаны беречь природу, охранять ее богатства». А богатства нашей Родины — это общенародное достояние, и мы должны их не только сохранить, но и приумножить. П . ТЫ РИ Н О В ,депутат райсовета.

Ярославская область. 24
миллиона сеянцев и саженцев 
ели и сосны продано в этом 
году Петровской лесосемено
водческой станцией лесоком
бинатам Московской, Брян
ской, Курской, Липецкой, 
Орловской и других областей.

На снимке: ■ В. Я. Боброва 
(слева) и А. А. Привезенцева 
осматривают саженцы.
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